

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Sábado 9 de Enero de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.699

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

REVISTA DE MADRID

Nuestra aristocracia ha iniciado este año una adorable costumbre: la de llevar sus niños á las funciones de tarde del Real. Hasta la presente el dorado salon de la plaza de Oriente hallábase vedado para los tiernos rapacillos; la camita de pabellon azul era incompatible con la ópera; á la misma hora en que mueren Euridice ó Edgardo encuéntrase los tiernos ángeles en el quinto sueño...

Todas estas tardes de pascua ha ofrecido la sala del Real un aspecto encantador; asomándose sobre las rojas barandillas de terciopelo de los palcos se distinguía un tropel de cabecitas rubias; cada platea resultaba una bombonera llena de figuritas de «biscuit»; mientras permanecía levantado el telon aquella tropa menuda no se movía ni chistaba, mirando de hito en hito con sus grandes ojos ingenuos el escenario, entusiasmándose con los cascos y armaduras de los coristas y asombrado de la música que por primera vez oía. En los entre actos se trocaban las localidades en bulliciosas pajarreras, charlando á la vez los cinco ó seis chicos de que cuidaban ayas vetustas ó jóvenes institutrices y se necesitaba que la orquesta preludiara de nuevo los primeros compases del acto siguiente para que cesaran los niños de su pitorreo de ave. En lo sucesivo variará por tanto la forma tradicional de meter miedo á los muchachos y sus doncellas les dirán ahuecando la voz: que viene Radamés.

Pocas veces como este año ha sido repartido el premio gordo entre tanta gente pobre; entre las fracciones concedidas en la fábrica de chocolate de la viuda de Cunill las otorgadas por su corresponsal de Linares, pasan de cuatrocientas las personas sobre quienes ha descendido como un don del cielo la riqueza; casi todos los agraciados son obreros; el dinero que aportaron al fondo común salió del bolsillo acompañado de ese suspiro conque el necesitado, soñando con un humilde bienestar, juega á la lotería; para los que viven de su trabajo modesto, para los que lloran, para los que sufren, la buena fortuna en el sorteo es la vida, el relativo desahogo, la reserva para caso de enfermedad, el primer rayo de luz que ilumina su existencia entoda siempre.

El espíritu humano es de frágil cristal para resistir de improviso las grandes emociones y la dicha sobre todo, cuando se cuele de ron ton por la ventana, dá al traste con la condicion más mesurada y tranquila. La lluvia de felicidad ha dado origen á lances muy cómicos entre los favorecidos por el gordo; la casa del depositario del billete en Linares fué custodiada por dos parejas de guardia civil alternando en el servicio; antes del 23 era el tal un cualquiera; hoy tiene guardia como un príncipe. En Madrid bajaba un tranvía del Norte cuando una mujer gritó desahogada al conductor que le habían caído treinta mil duros; era su esposa; el mayoral soltó la traya abandonó el coche y lo dejó parado en

mitad de la calle. ¡Dulces estrabismos de los pobres no habituados más que al dolor—nadie habrá quien los censure.

La crónica criminal se ha enriquecido estos días con varios casos nuevos. Espanto causa el considerar la facilidad con que en la coronada villa se mata la gente; los domingos, sobre todo, son temibles; ya se sabe; á la caída de la tarde, raro es el día festivo en que no se vé la camilla camino de la casa de socorro ó del hospital; dentro va un moribundo que acaba su vida malamente; que poco antes era un hombre joven, con muchos años de vida por delante, con un hogar, una madre y una novia, lleno de juventud, de esperanzas é ilusiones... el matador apenas le conocía; no había por medio odios inveterados ni rencores antiguos; una palabra más alta que otra; un movimiento de despecho; cualquier fruslería provocaron la lucha y el homicidio.

Nuestras autoridades podrían cortar de raíz tan procaces arrebatos, ordenando los registros personales; el uso de la navaja solamente se desterraría mandando á cuantos se les encontrara encima á las dos ó tres veces de detenidos, á colonizar las Carolinas y prohibiendo en absoluto la venta de semejante arma. Es una vergüenza para nuestro país y particularmente para nuestra capital, que en Madrid se corte la existencia de un hombre de una puñalada y por unas copas.

Otra niña maltratada ha surgido en escena; pero ésta no entraña nada de novelesco ni de misterioso; es uno de tantos casos tristísimos, pero vulgares como se desarrollan en la sombra sin que nadie se entere, una de tantas historias de lágrimas vertidas en el mayor desamparo, sin que persona alguna las enjogue.

A la salida de los teatros, cuando el frío le obliga á uno á liarse bien en la capa ó á esconder la cabeza en el alto cuello del gabán, óyese entre el estruendo de los carruajes que pasan vocécitas de niño que piden angustiosos una limosna; las pobres criaturas están solas adrede en la calle, durmiendo en los quicios de las puertas, en espera de que los espectáculos terminen. La desdicha es la mayor de las desdichas. Si su acento no conmueve al transeunte, si recaudan poco sus explotadores y á veces sus mismos padres les maltratan sin piedad, y hasta los dejan toda la noche á la intemperie, en estos cruelísimos tiempos de las grandes heladas. Uno de tales niños, una pobre muchachita de once años, ha sido la redimida por haberse descubierto su martirio. Un matrimonio la sacó de un hospicio de provincia y traficaba indignamente con ella. ¡Qué dolores «laten» en las sentinas de las capitales populosas y qué poco corazon vá quedando en el mundo!

«Blanco y Negro», la popular ilustracion madrileña que lo mismo se alberga en el bolsillo del estudiante que penetra en el

lindo gabinete de la gran dama, ha entrado en el segundo año de su existencia. Meses há saludé su aparicion desde estas mismas columnas y predije el éxito que ha logrado; no era un semanario más, una revista de tantas, sino una nota nueva, algo de que aquí carecía la vida moderna y reflejo exacto de esa misma vida. El público acogió al periódico con los brazos abiertos, y hoy «Blanco y Negro» hace una tirada enorme dentro del género á que pertenece: veinticuatro mil ejemplares.

La primer nota bibliográfica del año la ha dado la afortunada revista, con una variante introducida en su constitucion topográfica; hasta ahora la cubierta del «Blanco y Negro» era siempre la misma; un adorable dibujo de Huertas; en lo sucesivo publicará una serie de efemérides ilustradas, cosa que se hace por primera vez en España. «Blanco y Negro» sale á la calle los sábados; el acontecimiento que señale aquel día el almanaque será el objeto del grabado de la primera plana. El número del dos, «vervigratia», corresponde en el transcurso de los pasados tiempos á la fecha de la rendicion de Granada á los Reyes Católicos y la página de portada lleva una magnífica reproduccion al fotograbado, obra de Tomás, del famoso cuadro de Pradilla.

La reforma ha gustado y el público continúa en su embeleso comprando á porfía la revista, sin acabarse de convencer aun de que por tan poco dinero puedan darle tanto arte.—Alfonso Perez Nieva.

Madrid 31 Diciembre 1891.

CORREO DE CUBA

La cosecha es abundante y bonita en Bauta, Govea, San Pedro, Wajay y Tierras Coloradas. Puede decirse que superará á las pasadas. Casi todos los vegueros estan terminando la «conclusion» de las siembras; algunos han acabado en estos días.

En el término municipal de Bauta quedan por realizar algunas vegas de la cosecha pasada, ascendentes á unos 2 á 2,500 tercios de tabacos de buena calidad y clase propias para exportacion. De ellos, hay sobre 300 tercios en Punta Braba.

En el Barrio de San Pedro se han hecho algunas ventas de rama de la cosecha pasada, á precios que han variado entre 26 pesos á 61 tercio, segun clase y calidad.

Las siembras hechas hasta ahora en Guatao son muy pocas; pero reinaba mucha animacion entre los vegueros para continuarlas, aprovechando la favorable temperatura que prevalecen desde hace días y la gran abundancia de «posturas» que hay en la costa Norte, en la Playa de Santa Ana y Baracoa.

Las posturas se vendian últimamente de 20 reales á 3 pesos el millar, segun clase.

El aspecto de cosecha en varios puntos de Vuelta Abajo es bastante bueno, pero principalmente en Viñales.

Se han hecho en Palacios negocios de importancia en la venta de «posturas» para varias localidades. Tanto allí como en Buenavista habia muchísimas y buenas.

El bandido Magdaleno Moya Centeno, el último que quedaba de los fugados de la cárcel de Colon y de la partida que merodeaba por aquella jurisdiccion, ha sido capturado por fuerzas de las Escuadras de Guantánamo.

Por cómplices y encubridores de delitos de bandolerismo, han sido detenidos hasta 70 individuos.

Ha vuelto á llover copiosamente en toda la jurisdiccion de Remedios, incluso en el rico valle de Yagüajay. Esas aguas han sido inoportunas, porque han interrumpido los trabajos de preparacion de la molienda y retardado algo la madurez de la caña. Tambien han impedido atender á las siembras de frio, que están muy lozanas.

Por otra parte, las obras de instalacion y reparacion se han demorado en todas las fincas.

Estas causas influyen para que la campaña no empiece en aquella comarca hasta Enero.

CORREO DE FILIPINAS

Los periódicos de Filipinas, además de las noticias que acerca de aquel archipiélago publicamos, comunican, entre otras las siguientes:

El temporal ha causado daños en Manila; los arrabales se inundaron; en árboles y faroles el destrozo fué grande, pues fué arrancado de cuajo gran número de los primeros en los paseos y calzadas.

El caserío de Nipa ha sufrido rudo golpe; pues en los arrabales extremos, las rachas de viento de las primeras horas de la mañana han derrumbado buen número de casas y camarines de materiales ligeros, han destechado otras y, en general, producido la casi inhabitabilidad de los edificios en que se alberga la clase proletaria de esta capital.

En edificios de materiales fuertes, los efectos del temporal han sido relativamente escasos; pues aparte de algunas planchas arrancadas, como en el Gobierno civil, de algunas chimeneas derribadas, como en la Direccion civil, y de otros desperfectos de menor cuantía, los destrozos han sido de escasa importancia.

La red telefónica ha sufrido tambien mucho, pues gran número de líneas se halla interrumpido.

En el río y en la bahía los efectos del temporal han sido escasos; en el río, un casco que se hallaba fondeado frente á la Capitanía del puerto, fué arrastrado por la corriente, yendo á chocar en la otra orilla contra un bergantin-goleta, al que destrozó el timon, quedando el casco enganchado en la cadena del ancla y medio sumergido.

Entre varios vecinos de la poblacion de Ho-Ho se había recaudado para las víctimas de las inundaciones de España hasta el 4 de Noviembre la suma de 1.701,77 pesos fuertes. La estudiantina tenía en su poder la cantidad de 1.001 pesos fuertes, que, con lo que se pudiera reunir en los días

sucesivos, se entregaría á la comision para que fuese enviado al Excmo. Sr. Arzobispo de Manila, presidente de la Junta Central, utilizando el ofrecimiento de giro gratis hecho por el representante de la casa de Inchausti y Compañía.

Dice «El Porvenir de Visayas»:

«Según referencias, parece que por una cuadrilla de bandidos ha sido asesinado en su misma casa el gobernadorcillo del pueblo de Mina.

Parece que los criminales entraron en la casa del citado gobernadorcillo por la azotea, en los momentos en que el cura párroco salía de la casa.»

En Calocan se ha bendecido el nuevo estandarte del escuadron de caballería de Filipinas.

Frente á la fuerza formada, y á la derecha de la insignia, el primer jefe pronunció las siguientes palabras:

«Señores: Todos los que tenemos la honra de estar alistados bajo este estandarte, que Dios Nuestro Señor se ha dignado bendecir para protegernos en todas nuestras adversidades y auxiliarnos contra los enemigos del Rey, la Constitucion y las leyes, estamos obligados á conservarlo y defenderlo hasta perder nuestras vidas, porque así se interesa el servicio de Dios, la gloria de la nacion, el crédito del escuadron y nuestro propio honor; y en fe y señal de que así lo prometemos, ¡escuadron, preparen armas, apunten, fuego!»

Y todas las carabinas de los soldados disparadas á un tiempo, dieron por terminado el acto.

EL TERREMOTO DEL JAPON

Con respecto á los horribles temblores de tierra ocurridos en el Japon, del 28 de Octubre al 5 de Noviembre pasados, nos llegan por la prensa los siguientes datos:

La mayor parte del Imperio ha sufrido grandes metamorfosis, sintiéndose violentísimas sacudidas. En las provincias de Ezezi, Mino y Owari, han quedado reducidos completamente á ruinas muchos pueblos y ciudades, causando 3.400 víctimas humanas.

Cuando se sintieron las primeras oscilaciones, acompañadas de truenos subterráneos, los viajeros de dos trenes que se cruzaban en la estacion de Gifu, del ferrocarril del Tokaido, se alarmaron grandemente; pero bien pronto la alarma se cambió en terror, porque, en todas direcciones, vieron desgarrarse la tierra en grietas de dos ó tres piés de anchura, que se abrían y se cerraban con las agitaciones del suelo. Por algunas hendiduras salían cenizas volcánicas. Muchos viajeros abandonaron los wagones para refugiarse en la ciudad; pero allí habian sido ya derrumbadas muchas casas, y las que aún estaban en pié fueron destruidas muy pronto por los subsiguientes choques. Borbotones de lodo salían de las grietas, formando arroyos hirvientes que corrieron durante muchas horas.

Cuando centenares de personas estaban aún sepultadas ó envueltas por las ruinas, éstas se inflamaron, y el fuego se propagó con tal rapidez y fuerza, que se hizo imposible todo trabajo de salvamento. El incendio duró hasta que la ciudad quedó casi por completo destruida.

Desde luego se observó un hundimiento muy marcado del terreno en los alrededores y en un radio considerable; y despues se vió que al pié del Hukusan habia un la-

go de 552 metros de largo y 55 de ancho, apareciendo muchas y anchas grietas en las colinas inmediatas.

En Gogo, un templo de budhistas se hundió estando lleno de gente, y 50 personas quedaron entre las ruinas. En Nagerio, el 29, los metodistas, que estaban en su templo, salieron asustados por las fuertes sacudidas, y fuera se encontraron con las calles obstruidas por las ruinas ó por las oleadas de gente que el pánico hacia correr desesperadamente para salir al campo. Bastantes personas perecieron por la caída de una gran fábrica de fundicion y otros edificios. Solo un antiguo castillo que tenia mas de 400 años quedó de pié en medio de todas esas ruinas.

Desde que ocurrió el primer choque, hasta el 30 de Octubre por la mañana, se contaron 368 sacudidas, continuando hasta el 5 de Noviembre, y llegando su número á muchos millares. Su violencia era tal, que, al lado de las hendiduras del suelo, los rails del ferro-carril se torcieron, los puentes de hierro han sido cortados, los diques de los rios rotos, y los campos inundados.

El agua de todos los pozos se enturbió y llegó á ser semejante á la que salía de las grietas, lo que la hacia imposible de beber.

El célebre Fusiyama ha sido tambien metamorfoseado por el cataclismo. Su cima se ha hundido en dos, y entre ellas queda un abismo de 370 metros de ancho y 180 de profundidad.

Desde 1655 acá no han tenido que sufrir los japoneses otra catástrofe tan devastadora.

LA CARTA DEL CONDE DE PARÍS

El conde de París ha dirigido á M. de Haussonville la siguiente carta, que publica la «Correspondence Nationale»:

«Mi querido Haussonville: Recibo con dolorosa emocion la noticia de la muerte del obispo de Augers y me dirijo á tí suplicándote que hagas conocer á las personas allegadas la expresion de mi profunda y bien sincera simpatía.

El episcopado francés pierde en él uno de sus mas eminentes miembros, la religion uno de sus mas intrépidos defensores. Como diputado, su muerte deja en las filas del partido monárquico un vacío irreparable.

Sabia él que los grandes intereses religiosos de Francia no hallarán jamás seria garantía bajo la república, que una reconciliacion no será jamás sincera, y que aún en el caso de que los católicos llegaran al poder bajo este régimen, siempre estarian espuestos á uno de esos cambios electorales que hacen perder á los partidos los frutos de sus victorias.

Tenia fé en el porvenir de nuestra causa, porque tenia confianza en los principios que ella hará prevalecer, y tengo derecho para decir en la persona de su jefe. De esta fé y de esta confianza he recibido testimonios que han sido siempre para mí un apoyo y un estímulo para el cumplimiento de mi mision.

El desarrollo de los sentimientos religiosos en nuestras sociedades modernas, es el único que puede contener ó calmar las pasiones que amenazan destruirlos. Para trabajar por este desarrollo y cumplir su divina mision, la Iglesia necesita de una parte, gozar de esa verdadera libertad de que pueden los monárquicos gloriarse de haber sido siempre sus defensores fieles, aunque á veces ignorados; y de otra parte, encontrar en el poder político las consideraciones, la simpatía y el concurso leal que ins-

pira una justa apreciacion de la mision de cada uno. Monseñor Freppel habia comprendido que la Francia cristiana necesita de la monarquía nacional. Y sabia bien que la monarquía dará á los católicos una garantía eficaz contra el mantenimiento ó regreso de las leyes que les oprimen; á nuestro admirable clero ayuda y protección contra las persecuciones de una secta encarnizada.

A Dios gracias, sus tradiciones y sus enseñanzas no se perderán; y su vigorosa elocuencia dará todavía frutos, por largo tiempo, despues que haya cesado de resonar desde lo alto de la cátedra ó de la tribuna.

Aprovecho la ocasion para repetirme tuyo afectísimo,—Felipe, conde de París.— Lisboa, 25 Diciembre 1891.»

EXPOSICION DE VELOCIPEDOS

Acaba de ser abierta en Londres 11, Stanley Shoro, la gran Exposicion anual de velocipedos, donde aparecen las mejores y los inventos del año. Figuran en el concurso 1,500 máquinas de todas clases y modelos, y 300 expositores.

Se augura que el biciclo modelo, dentro de poco no tendrá rayos en la rueda, sino que estas serán lisas como las de los carros asirios y romanos y las de las carretas de bueyes que todavía se ven por Galicia y algunas provincias del Norte. Tal es el velocipedo modelo.

Sus ruedas se componen de dos placas convexas de acero, en forma de platillos, unidas por el reborde de una llanta neumática de caoutchou.

La rueda parece maciza, pero está hueca, y se ha llegado á tal perfeccion al fabricarla, que pesa menos que las ruedas con rayos, hoy en boga.

Las placas que las forman tienen el grueso de un papel de cartas, y las principales ventajas de la nueva rueda son que no se tuerce fácilmente, que no hay peligro de que salte un rayo, como con las otras, y que corta mejor el aire.

Como el gran problema, una vez desechadas las otras, es llegar á fabricar llantas neumáticas que no revienten, hácia ello se dirigen ahora los esfuerzos de los fabricantes, y algunos creen haberlo conseguido.

Otros inventos figuran en la Exposicion. Los mas curiosos son un biciclo con «ruedas de hongos», y otro con alimentadora de aceite para la cadena.

Noticias Varias

Varios pasajeros del vapor «Cataluña», arribado el 25 del pasado diciembre al puerto de Cádiz, procedente de Buenos-Aires, comunican la noticia de la horrible catástrofe que estuvo á punto de ocurrir á bordo, en la mitad de su viaje.

Entre siete y ocho de la noche del día 11 del actual, arrojóse al mar el pasajero Juan Ballet, catalán, y como de treinta y ocho á cuarenta años de edad, pronunciando las frases «hasta luego, que seremos compañeros».

En estos momentos notábase el humo que salía de la bodega, donde aquél habia prendido fuego á varias ramas de escobas, propagándose éste á algunos equipajes. El fuego duró dos horas y pudo lograrse su extincion sin que el buque sufriera desperfecto ni avería.

Inmediatamente arrojaron al mar varios salvavidas, cuyo auxilio no pudo ó no quiso utilizar el autor de tan criminal atentado, siendo sepultado entre las olas.

Dícese que era de malísimos anteceden-

tes y que venía huyendo de la República Argentina, donde habia cometido varias hazañas, y otros aseguran que se hallaba demente.

Excusado es decir el pánico y alarma que se produjo entre los pasajeros.

Sigue animada la contratacion del pescado en la Ribera del Berbés de Vigo.

El sábado de la semana anterior, según «La Concordia», se han vendido 8.000 besugos, sosteniéndose los precios al igual que el viérnes. El par de 27 á 30 cuartos.

La docena de merluzas á 52'50 pesetas. En cambio el domingo hubo una pesca considerableísima.

La flota de vaporcitos y lanchas trajeron á la Ribera 18.000 besugos, que se cotizaban mucho más alto. El par vendido á los exportadores para Madrid costó á cinco reales y medio, y otros á cuatro y medio.

Hubo menos merluza, no pasando de 60 docenas, á 225 reales cada una.

Se nota gran escasez de lenguados vendiéndose carísimos.

En la Ribera hemos oído esta mañana que ayer se pescó un congrio, cuyo peso pasaba de 30 kilos. Se vendió en 173 reales.

Gacetilla

Escritos como el publicado por José Perez, en «El Liberal» del juéves, no debieran contestarse, si tras este nombre no se transparentasen otras personas, fáciles de conocer, que, abusando de la inocencia del remitente, le han puesto en situacion tan desairada como aparece por la letra é intencion del escrito.

Del que suscribe se desprende que José Perez pretendia, sin derecho alguno, como él mismo confiesa, una limosna imposible según el Reglamento de la «Sociedad de Socorros» del «Círculo Menorquín», por no haber llegado el tiempo señalado para poder repartir socorro alguno.

Acudióse, ya que del fondo común era imposible, á la suscripcion particular entre los socios del «Círculo»; y no para él solamente, sino que otros enfermos y necesitados gozaban y siguen gozando del producto de esta suscripcion, por partes iguales. Pero no satisfacía esto al Perez, que pretendia, por lo visto, vivir á costa del «Círculo», y dando oídos á sus nuevos inspiradores ha venido á dar el espectáculo de ofender la mano que le dá una limosna, porque ésta no satisface su desmedida ambicion; espectáculo repugnante é impropio de un hombre honrado, cualquiera sea la educacion que haya recibido.

Pero donde con menos disimulo asoma la oreja del falaz inspirador, es en el párrafo en que pretende demostrar los buenos sentimientos del partido republicano, en oposicion á los conservadores. Porque las ciento cincuenta pesetas de que nos habla el remitido, no fueron recogidas por sus amigos particulares de entre los republicanos solamente, antes bien la colecta fué pública en este vecindario, como pueden atestiguarlo los reelectores y lo afirmó el mismo Perez en un remitido que publicaron los periódicos locales; resultando que los socios del «Círculo Menorquín» le entregaron lo que le correspondia de la suscripcion y contribuyeron muchos de ellos en la pública colecta. ¡Y ahora el mismo Perez, con tan digna inspiracion, hace contra ellos arma de su limosna!

¿Que le han dado en cambio los republicanos? Nada, probablemente, á no ser el guztazo de oirse llamar desagradecido por

cuantas personas de buena fé se vayan enterando de su desdichada conducta.

Respecto al proceder del delegado de la seccion á que pertenecía el desgraciado Perez, debe advertirse que ninguna obligacion tenia de visitarlo, desde el momento que no podia legalmente percibir socorro de la Sociedad, como queda dicho; le visitó, sin embargo, y propuso la suscripcion particular. Hizo, pues, más de lo que su cargo exigia, y solo se ocurre maltratarlo á quien, como el Perez, está reñido con la gratitud.

Por último, consideren nuestros lectores que mucho debe escocer á cierta gente la organizacion y vida pujante del «Círculo Menorquín» y de la «Sociedad de Socorros», cuando no han reparado en manchar de lodo á su nuevo amigo, para dirigir á estas Sociedades cargos tan innobles como fuera de toda justicia.

En el día de ayer quedaron aprobadas las bases para la constitucion de la sociedad anónima titulada «Sociedad General de Alumbrado», y hoy debía de formalizarse ante el Notario D. Francisco Mercadal la escritura de constitucion. El capital social es de 250.000 pesetas representado por 500 acciones.

Para la Junta de Gobierno fueron nombrados.

VOCALES PROPIETARIOS

- D. Juan Taltavull Garcia.
- » Francisco Terres Pons.
- » Miguel Estela Calafat.
- » Juan J. Rodriguez Femenias.
- » Baltasar Tuduri Sans.
- » Miguel Llopis Riudavets.
- » Francisco Ruiz Verd.

VOCALES SUPLENTES

- D. Agustin Landino Vives.
- » Pascual J. Hernandez Olives.
- » Mateo Hugnet Sintes.

GERENTE

- D. Juan J. Taltavull Galens.

GEFE INDUSTRIAL

- D. Pablo Ruiz Verd.

Nos congratulamos de la formacion de esta nueva Sociedad, á la que deseamos honra y provecho.

El próximo lunes, día 11 del corriente á las 7 y media de la noche, tendrá lugar en el gimnasio del Sr. Ferrer un asalto de armas compuesto de florete, sable y palo á una mano, en el que tomarán parte los alumnos del mismo.

La entrada será libre y se repetirá todos los lunes.

En la ciudad de Gandia (Valencia) ha fallecido el Jefe de Estacion D. José Comellas y Llopis, natural de Ciudadela, que habia desempeñado en esta isla varios cargos en telégrafos. E. P. D.

Enviamos á su familia el más sentido pésame.

Al pasar por la calle del Castillo un carretón se le ha roto una de las ruedas, no causando desgracia alguna.

El día 1.º de enero se inauguró en Logroño el alumbrado eléctrico y se dió al acto la importancia que merece, invitando á las autoridades, corporaciones y prensa periódica; y habiéndose invitado tambien al reverendo obispo de la diócesis, éste delegó para que le represente al Abad de la Colegiata.

Dice un colega de Palma que adelantan rápidamente las obras que ordenó la Comision provincial para el ensanche del manicomio de mujeres, mejora urgentísima é

indispensable ya que por ahora no hay posibilidad de construir un manicomio modelo, cuyo servicio corresponde al Estado según la legislacion vigente.

Como consecuencia de sus ascensos han sido trasladados á esta Provincia el ingeniero jefe de minas, don Vicente Ferrer y Gómez, que estaba en Valencia, y de segundo jefe á Barcelona D. Eugenio Molina, que estaba en las Baleares.

Así lo dice «El Liberal Palmesano».

Leemos en «La Publicidad» del día 2 del actual:

«Anteanoche hubo una explosion de gas en el portal de una casa de la calle de la Pescaderia, ocasionada por haber encendido un fósforo un vecino detrás de la puerta, donde habia dos contadores de dicho fluido.

En el portal estaban, á la sazón, dos señoras, una de las cuales recibió una herida leve en la cabeza y las dos el consiguiente susto. El armario ó caja donde estaban los contadores quedó destrozado.

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Loteria Nacional que ha de celebrarse en Madrid el lunes próximo, cuyo premio mayor es de 250.000 pesetas, siendo de 100 pesetas el precio del billete entero y de 10 el de la fraccion ó décimo.

La carga embarcada en el vapor-correo «Puerto-Mahon», es la siguiente:

2 fardos pieles curtidas; 6 cajas calzado; 65 fardos tejidos de la Industrial Mahonesa; 1 caja tejido punto; 1 id. pasamanería 1 caja tejidos; 125 sacos trigo, y otros efectos.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Vidal mártir y Sta. Basillisa virgen.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen

Jubileo Circular de Cuarenta Horas, continúa en la iglesia de S. José: las horas de exposicion de Su D. M. son de 4 y media hasta las 6 y media de la tarde.

Mañana, segundo domingo de Enero, en la parroquia de Sta. Maria, á las 9 y media Tercia y luego la misa mayor, á las 11 la misa última. Por la tarde, Vísperas, Completas y Sto. Rosario á Jesús, María y José.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, como segundo domingo de mes, á las 6 y media misa y comunión para los Cofrades de l Sto. Escapulario, á las 10 la mayor de costumbre; por la tarde Vísperas, Procesion, Rosario y Villancicos al niño Jesús.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 10 la misa mayor acostumbrada, á las 12 la misa de la Tropa: por la tarde Vísperas, Rosario en el Santo Pesebre y Doctrina Cristiana.

Concepcionistas, como segunda Dominica, á las 6 la misa y comunión general para los congregantes del Sagrado Corazon de Jesús. Por la tarde los cultos de costumbre dedicados al Deífico Corazon con el Señor de manifiesto, meditacion y letrillas cantadas.

En la Concepcion, por la tarde Rosario, Villancicos cantados y Doctrina Cristiana.

En la iglesia de S. Antonio, á las 11 enseñanza del Catecismo de la santa Doctrina.

En Sta. Eulalia, por la tarde Rosario y Doctrina Cristiana para los niños.

Santo de mañana

San Gonzalo de Amarante confesor

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 9 —1 buey, 268 kilos, Teletí de Dait; 1 id., 244. Turnalti Capitá; 1 ternero, 119. Se Montañeta; 1 ternera, 119. Se Curia Blanca; 2 carneros, 15, Santa Isabet; 1 id., 54, Turrauba Nou, y 4 cerdos, 299

Para el consumo de esta poblacion se mataron ayer diez gallinas.

Ayuntamiento de Mahon

CEMENTERIOS

Este Ayuntamiento ha acordado que á partir desde hoy satisfagan los interesados precisamente antes de verificarse las inhumaciones de los cadáveres, los derechos establecidos sobre los coches fúnebres y entierros en los Cementerios de este término municipal; y en caso de no verificarlo, tengan lugar aquellas en los términos y sitios destinados para los pobres de solemnidad.

Esta disposicion comprende á todos los habitantes de cualquiera clase y condicion que sean sin excepcion alguna.

La que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 9 de Enero de 1892.—El Alcalde-Presidente, Juan Orfila.

POLICIA URBANA

Para evitar molestias á los transeúntes, ha acordado este Ayuntamiento fijar en ocho centímetros el largo de los ganchos ó hierros colocados ó que se coloquen para sujetar las persianas de los pisos bajos de las casas.

En su consecuencia se hace saber al público para que durante el plazo de quince días puedan los respectivos propietarios reducir las dimensiones de los hierros existentes en la actualidad que excedan del tipo fijado; en la inteligencia de que trascurrido aquel se practicará de oficio á costa de los contraventores.—Mahon 9 Enero de 1890.—El Alcalde-Presidente, Juan Orfila.

AÑO 1892.

PROVINCIA DE LAS BALEARES.—TÉRMINO MUNICIPAL DE MAHON

Division de este término municipal en distritos para los efectos de la segunda disposicion transitoria del Real Decreto de 5 Noviembre de 1890 para la adaptacion de la Ley electoral á las elecciones de Diputados provinciales y Concejales y de lo acordado por este Ayuntamiento en sesion de 13 Enero último para dar cumplimiento á los artículos 12 y 13 de dicho Real Decreto.

Primer distrito

Lo formarán las Secciones primera y septima que comprenden las calles siguientes:

Plaza de la Constitucion.—Calles Nueva.—Angel.—Alonso III.—Conquista.—Santo Cristo.—Plaza Vieja.—Alba.—Plaza Retiro.—Portal mar.—Hannóver.—San Roque.—Iglesia.—Rosario.—Buenaire.—Rector.—S. Antonio.—Prieto y Caules.—Horno.—Andreu.—Puente Castillo.—Arco.—Deyá.—Arravaleta.—Plaza de la Arravaleta.—Anuncivay.—Plaza del Carmen.—Plaza Claustro.—Plaza Pescaderia.—Plaza Principe.—S. Nicolas.—Carmen.—Marina.—Anden Levante.—Norte.—Pescadores.—Plaza Miranda.—Plaza S. Roque.—Concepcion.—Santa Ana.—Santa Teresa.—Santa Catalina.—Santa Rosa.—Santa Cecilia.—S. Sebastián.—S. Guillermo.—Rampa Abundancia.—Fortaleza de Isabel II.

Segundo distrito

Lo forman las Secciones segunda y octava que comprenden las calles siguientes: Isabel II.—Plaza San Francisco.—San

Jeronimo.—Mercadal.—Montañes.—Santa Escolástica.—S. Jaime.—Frailles.—Santa Victoria.—Carretera Ciudadela.—Sof.—San Clemente.—Alameda.—Andén Poniente.—Compañía de Tramontana.—Pueblo de S. Luis y Compañías de Biniparrell, Binifadet, Torret y Consell.

Tercer distrito

Lo forman las Secciones tercera y sexta que comprenden las calles siguientes:

Alayor.—Ramis.—Moreras.—S. Alberto.—Bastion.—San Bartolomé.—Luna.—Vasallo.—San Jorge.—Lazareto.—Hospital militar.—Aldea.—San Clemente.—Compañía de Musuptá.—Compañía de Forma.—Compañía de Tornaltí.—Compañía de Algendar.—San Elias.—Santa Eulalia.—San Carlos.—Castillo.—Reina.—San Juan.—Plana.—San Pablo.—Compañías de Norias y Molinos.

Cuarto distrito

Lo forman las Secciones cuarta y quinta que comprenden las calles siguientes:

Cifuentes.—Pino.—San José.—Estrella.—Plaza Esplanada.—Cos-Gracia.—Compañía de S' Olivar.—Gracia.—San Gabriel.—Orfila.—San Fernando.—Fernando.—Campamento.—Ramires.—Calafiguera.—Comercio.—Infanta.—San Lorenzo.—San Manuel.—San Andrés.—San Cirilo.—San Luis Gonzaga.

Lo que se anuncia al público á los efectos legales correspondientes en virtud de lo dispuesto por el Ecmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia en comunicacion de 31 diciembre próximo pasado.—Mahon 9 Enero de 1892.—El Alcalde, Juan Orfila.

Telegramas

DE

El Bien Público

Madrid 8.—7:45 n.

En las primeras sesiones del Congreso se declararán vacantes algunos distritos electorales.

El presupuesto general de Cuba importa 1.157.788 pesos, habiéndose economizado en el mismo 100840 pesos.

Madrid 8.—10 35 n.

El Ministro de Hacienda ordenará en breve que los géneros procedentes de Inglaterra, Holanda y Rusia, paguen á su introduccion en España por la tarifa mínima de los nuevos aranceles, siempre que dichos géneros no estén comprendidos en los tratados vigentes entre España y las citadas naciones.

Ha fondeado en Tángen el cruceiro francés «Cosmos.»

Madrid 9.—10 35 m.

Jerez de la Frontera.—A la una de la madrugada ha sido asaltada esta ciudad por fuertes grupos de trabajadores armados de escopetas y hoces.

Al principio bastó para rechazarlos la fuerza de serenos y de la Guardia civil; pero después se enardeció la lucha durando el fuego hasta las tres de la madrugada, en que los anarquistas se declararon en fuga dejando en el campo dos muertos y un herido.

Fuerzas de Caballería salieron en persecucion de los revoltosos, alcanzándolos y prendiendo á muchos de ellos.

TEATRO

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA
FUNCIÓNES
 PARA MAÑANA DOMINGO
 A LAS 3 EN PUNTO
 Última representación de la ópera en 5
 actos

FRA-DIÁVOLO

NOCHE A LAS OCHO

5.^a de Abono 3.^a Série

Primera representación de la grandiosa
 ópera en 5 actos del Maestro Meyerber

L'AFRICANA

concertada y dirigida por el reputado Maes-
 tro D. Esteban Puig, en la que toman par-
 te las Sras. Gay, Bargaglia, y Castiglia y
 los Sres. Ordinas, Gasparini, Rovira, Se-
 razzi, Terrasa, Amengual, Bubé, Rey, Ca-
 nus, coro general y numerosa comparsaría.

Precios, los publicados.

Nota.—A la mayor brevedad la gran-
 diosa ópera

CARMEN

COTIZACIONES

Barcelona 8.—4⁵⁰ t.

4 por ciento Interior.	69'12
4 por ciento Exterior.	72'25
4 por ciento Amortizable.	00'00
Billetes Hip. de Cuba 1886.	103'87
Id. id. id. 1890.	94'87
Banco Hispano-Colonial.	51'90
Ferro-carril de Francia.	00'00
Ferro-carril del Norte.	53'10
Id. de Orense.	12'00
Ferro-carril de Almansa.	141'00
Id. de O. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	33'00
Id. de Almansa.	67'25
Obligaciones C. Transatlantica.	80'60
Cubas nuevas.	00'00
Oblig. Ayunt.º de Barcelona.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	8 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	— " " "

Madrid 8.—4 t.

4 p.⊗ Interior.	69'20
4 p.⊗ Exterior.	72'75
4 p.⊗ amortizable.	79'00
Acciones Banco España.	375'00
Billts. Hipos. de Cuba.	104'60
París 8 d. v.	00'00 00'00
Londres 90 dias fecha.	00'00
Londres 8 dias vista.	00'00

ANUNCIOS

Administración de Loterías de
 1.^a clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de bi-
 lletes del sorteo que se ha de celebrar
 en Madrid el día 11 de Enero de 1892
 Ha de constar de 22 mil billetes
 al precio de 100 pesetas el billete,
 divididos en decimos á 10 pesetas
 distribuyéndose 1122 premios impor-
 tantes 1.606.000 pesetas de la ma-
 nera siguiente:

	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
4 de 20000	80.000
4 de 12000	48.000
8 de 6.000	48.000
800 de 1000	800.000
99 aprox. de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 250.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 125 mil pesetas	49.500
99 de 500 ptas. para los 99 números restantes de la centena del premio de 80.000 ptas.	49.500
2 apróx. de 6.000 pts. pa- ra los números ante- rior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id de 4.000 ptas. pa- ra los números anteri- or y posterior al del premio segundo	8.000
2 id. de 3250 para el premio cuarto	6.500

1122 1.606.000
 Mahon 1.º de Enero de 1892.—El
 Administrador, Diego de la Torre.

SOCIEDAD FILANTRÓPICA DEL CASINO «EL RECREO»

Se convoca á Junta General para el Do-
 mingo 10 del corriente á las 3 de su tarde,
 llevándose á efecto en ella lo prevenido en
 el artículo 22 del Reglamento de la Socie-
 dad. Se encarece la puntual asistencia de
 los socios.—Mahon 7 Enero de 1892.—
 El Vice-Presidente-Director, Juan Serra.

Pasas

En el almacén de D. Juan Benejam,
 Rampa de la Abundancia, se venden pasas
 en cajones de una arroba, á 4 pesetas ca-
 jon.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte
 é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta
 en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS
 ronca y fatigosa, que es síntoma casi
 siempre de tisis y catarros pulmona-
 res, disminuye muchísimo con este me-
 dicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que
 contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un
 gran cosquilleo en la garganta ó ca-
 rraspera, que unas veces es producida
 por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia
 inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas
 veces por sofocación, como sucede á
 los asmáticos y personas excesiva-
 mente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfec-
 tamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces
 afonía de la voz, que es tan común á
 los oradores, abogados, profesores,
 cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante
 órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada
 vulgarmente de sangre, ya sea recien-
 te ó crónica, se cura siempre con este
 precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas
 que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz,
 que al menor resfriado se les reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple
 TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos
 casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados
 se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN
 DE TODA CLASE,
 POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
 Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo,
 dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al
 instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el
 pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el
 humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas
 por la noche, se calman al instante con
 los Papeles Azoados, quemando
 uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar,
 siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medica-
 mentos en todas las buenas farmacias del mundo.

Para alquilar

Lo está el piso amueblado de la casa de
 la Cuesta de Deyá n.º 36 (estanco). Infor-
 marán en la misma.

Para vender

Lo está la casa n.º 22 calle de Prieto y
 Cáles antes Arraval,
 Informarán Rósario n.º 1.

Para vender

Lo está la casa de la calle de S. Geróni-
 mo núm. 43. Para informes calle de Orfi-
 la núm. 5.

Pérdida

El Domingo se perdió desde la taquilla
 al Teatro unos papeles entre ellos varios
 billetes de calderilla y uno de 5 duros. La
 persona que los entregue en esta impre-
 nta, además de las gracias recibirá una gra-
 tificación.

PASTELES DE PICADILLO

Se fabricarán todos los domingos y días
 festivos en la

CONFITERIA «LA ESTRELLA»,
 CASTILLO 33.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES
 ARENILLA NEGRA
 TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada
 Bastion, 39, Imprenta.

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajonci-
 los de roo barras.

Se venden en esta imprenta.

SE

necesita una jóven para un establecimien-
 to de géneros. En esta imprenta informa-
 rán.

GRAN LIQUIDACION DE TODOS LOS GENEROS EXISTENTES

EN LA

TIENDA DE SALAS

7 HANNOVER 7